

Mérite agricole : le parc national de Port-Cros honoré

La présidente du conseil d'administration du parc national et la conservatrice du Conservatoire botanique nommées par le ministre de l'Agriculture.

Elles occupent des postes clés au sein du parc national. Isabelle Monfort, présidente depuis 2014 du conseil d'administration, et Sylvia Lochon-Menseau, qui assure, depuis 2011, la direction du Conservatoire botanique national méditerranéen de Porquerolles, ont respectivement été promues au grade de chevalier et d'officier de l'ordre national du Mérite agricole.

Réserves naturelles et dossiers sensibles

Cette décoration récompense la longue carrière de Sylvia Lochon-Menseau, ingénieure agronome et de formation écologue. Cette fonctionnaire a occupé plusieurs postes au sein du ministère, notamment en Guyanne avec la protection des tortues marines et la mise en œuvre de réserves naturelles, ainsi que dans les Hau-



(De g. à dr.) Sylvie Lochon-Menseau, conservatrice du Conservatoire botanique, officier de l'ordre national du Mérite agricole et Isabelle Monfort, chevalier du même ordre.

(Photo C. P)

tes-Alpes où elle a œuvré sur des dossiers sensibles (chasse, présence du loup, plans sécheresse). Parmi les travaux en cours, l'adaptation de l'olivier face au changement climatique avec le

projet Collection Patrimoine Insertion sur l'île de Porquerolles. « Dans ce programme Climolivemed où l'on travaille avec tous les organismes de recherche, sont étudiés notamment les besoins

en froid des différentes variétés pour la floraison ainsi que leur résistance à la sécheresse qui vont devenir des critères de choix des variétés face au changement climatique, explique la conservatrice. Il

faut s'adapter car on n'a pas le choix. Au service de l'État durant toute ma carrière, j'ai essayé d'apporter ma petite brique pour pouvoir préserver la nature et également cette biodiversité cultivée qui est pour moi une ressource génétique à garder pour les générations du futur. »

Une passion pour la transmission qu'elle partage avec Isabelle Monfort, scientifique. Docteure hydrogéomorphologie qui fut, aussi, consultante en environnement avec une spécialisation en eau et énergie, la présidente du parc s'est penchée sur tout ce qui a trait à l'eau. « Je mets au cœur du parc la défense de l'espace agricole, la protection de l'espace contre les inondations et les problèmes d'irrigation, l'économie de la ressource mais aussi la défense des agriculteurs en tant qu'activité économique. »

CATHERINE PONTONE